
 
 

第５回  志比北・志比小学校統合準備会  会議次第  

 

                              日時：令和５年 10 月１７日（火）  

                                   午後７時から  

                              場所：永平寺開発センター 

                                    ２階消防ホール 

 

 

次  第  

 

１．開  会  

 

２．会長あいさつ  

 

３．協議事項  

（１）   スクールバスについて 

（２）  その他  

（３）  次回の協議事項について 

 

 

４．次回開催について 

  （１） 11 月１4 日（火）午後７時から  

      永平寺開発センター  ２階消防ホール  

 

５．その他  

 

６．閉  会  

 



第５回　志比北・志比小学校統合準備会
令和５年１０月１７日（火）午後７時より

永平寺開発センター２F　消防ホール

協議事項内容
協議項目事項 細別

次回の協議事項 第6回準備会

11月14日（火）19時

　　↓

11月21日（火）19時

・次回のスクールバス試験運行は、11月14日・21日に行うた

め、開催日程を11月14日→21日に変更。

・協議が必要な事案があれば会長と相談のうえ開催する。

■スクールバス

・事務局より10月12日

に実施したスクールバ

ス試験運行の検証報

告。バス1台で東・西周

りで予定している停車

場や乗降予定の場所、

高橋交差点などの状況

を確認。試験当日は、

特に時間的にも問題な

く運行。

・次回のスクールバス

の試験運行は、11月14

日・21日に行う予定。

（スクールバス）

▸委員→西周りは永平寺支所にしてはどうか。

　事務局→高橋交差点が子ども達で混むと思われる。出来る

だけ国道を渡らない方向で考えたい。

　学校→乗降場は一箇所の方が分かり易いし対応し易い。

▸委員→乗降場所まで距離がある。台風や悪天候の場合など

は学校までバスが来ると良いかなとは思う。

　学校→他の児童と同じように、下校を繰り上げるなど早め

早めに対応する。状況によっては引率することもある。

▸委員→谷口空き地から学校まで歩いて7分程度かかるとのこ

と。学校の始まる時間に間に合うか。

　学校→少し余裕があった方がいいので、出発時間を早めて

もいい。

　事務局→7:25を7:20で考えてみる。冬期間の時間調整も必

要のため、学校と相談しながら決めていく。

▸委員→スクールバスの乗降場だという標示看板や簡易的な

屋根があると良いかなとは思う。

　事務局→乗降場や停車場については、目印になる標示は考

えている。簡易的な屋根については、地権者の了承を得る必

要がある。

（その他）

▸委員→谷口交差点は、朝夕の太陽の位置によって見づらい

時間帯がある。子どもが滞留する場所に車止め鉄製ポールが

あると安心できる。

　事務局→検討したい。PTA要望としても出してもらいた

い。

▸副会長→スクールバスについては、乗降場所を谷口空き地

にする案で進めながら、今後の試験運行の検証を踏まえて協

議していくことで良いか。

▸委員→了承。

・次回（11/14･21）のスクールバス試験

運行での検証を踏まえて再度協議する。

▸PTA会則の改正が10月13日の臨時PTA総会で承認された。

これに伴い新しい役員が選出される予定。

▸10月31日に合同公開授業（志比小）を行い保護者に子ども

たちの様子を見てもらう。

▸委員→このことについて意見なし。

学校

・合同臨時PTA総会に

ついて

通学方法及び安全確

保等

その他 ▸9月補正予算が議決されたことで、体操服の支給、スクール

バスの試験運行がそれぞれ準備を進めている。

▸10月5日に志比北振興連絡協議会へ統合準備会の状況報告を

行った。スクールバスについては置き去りの心配や準備会で

の情報（資料）を発信してもらいたいなどの意見があった。

▸委員→このことについて意見なし。

事務局

・体操服の支給につい

て

・志比北振興連絡協議

会への状況報告につい

て

　

協議状況 協議結果



【東回り路線】

マイクロバス（児童26人乗り）

吉波～志比小学校（片道）

路線距離 約7.2km

所要時間 約19分（乗降含む）

利用児童数 25人(R6予定)

【西回り路線】

マイクロバス（児童26人乗り）

吉波～志比小学校（片道）

路線距離 約6.5km

所要時間 約19分（乗降含む）

利用児童数 25人(R6予定)
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【スクールバスの運行基準（案）等】

・スクールバスを利用できる対象は、学校再編において、統合する小学校区に居住する児童のうち、

小学校より２キロメートル以上の通学距離にある行政区に居住する児童。

（下浄法寺・殿村・上浄法寺・岩野・吉波・栃原・轟・飯島・鳴鹿・山鹿）

・運行便数は、授業日とし、登校便１便、下校便２便を原則。無料。

・停車場は、児童が居住する行政区に１箇所以上かつ必要最低限度に設定。コミュニティバス停留所等。

・各年度における児童の状況により、停車場の設定箇所を変更可能。

・時刻・乗車場所等は、学校・保護者等との協議により変更あり。

西回り

東回り

乗車時刻については来年度校時決定後に再立案します。

放課後児童クラブ利用者は西回りは②岩野停留所、

東回りは⓪志比北児童クラブで降車します。

令和６年度

スクールバス運行計画(案)
※案であり、変更ある場合があります。

ロングボディ27人乗り

（運転席含む）
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志比北地区　区民 各位

統合準備会での協議内容等を以下のとおりお知らせいたします。

　

　

志比北・志比小学校統合準備会
　　　　　　　　　　令和５年９月　永平寺町教育委員会学校教育課　統合準備会事務局

引き続き、統合準備会を開催し、円滑な統合に向け準備を進めていきます。

Q.統合準備会は何をするところなの？

A. 志比北小学校と志比小学校との円滑な統合に向け、学校、保護者

および地域住民が協働して統合の準備や諸課題について協議を行う

ことを目的としています。

志比北小学校の統合については、保護者から令和5年1月5日に「令和6

年4月1日から志比小学校に統合することに賛同する」との同意をいただ

き、議会からは、5月2日に「保護者の意見を尊重し、両校の統合を進め

ることについて容認する」との回答書をいただきました。これらを受け

て、町は統合準備会を設置し、令和6年4月1日の統合に向けた準備を進

めています。

Q.どんな人が統合準備会のメンバーになっているの？

A. 統合準備会の委員は、学校運営に関するご意見や教育活動の観

察、学校評価などに携わっている「家庭・地域・学校協議会」の方々を

主体に、両校の校長先生の推薦により、保護者からは両小学校PTA

会の役員、両幼児園保護者会の会長、地域からは振興会の会長、公民

館長など地域団体の代表者、学校および園からは両校の校長・教頭

および両幼児園の園長による21名で構成されています。

Q.統合準備会でどんなことを協議しているの？

A. 統合準備会は、月に１回のペースで会合を開き、会長・副会長が

進行を務め、統合に向けて必要な協議事項について話し合われてい

ます。

①学校名等に関すること。

②学校指定品等に関すること。

③通学方法及び安全確保等に関すること。

④PTA組織及び運営等に関すること。

⑤学校所有の財産に関すること。

⑥統合に係る式典及び行事に関すること。

⑦その他、統合に必要な事項に関すること。

※④は両校のPTA会で協議

協議調整項目の一覧

【これまでの協議状況】

●第１回 統合準備会（R5.5.10）
【会合内容】

・統合準備会の内容説明、メンバー、協議調整項目や今後のスケ

ジュール確認。

・会長に志比小学校PTA会会長、副会長に志比北小学校PTA会会長

が就任。

・次回から協議項目事項の調整に入ることの打ち合わせ等。

●第３回 統合準備会（R5.7.11）
※事前に両校の保護者からご意見・要望を伺いました。

【協議調整項目 ③通学方法及び安全確保等】

■スクールバス

〇子供の取り残し、乗降時の安全確保と連絡体制の構築。

►事務局 ： 置き去り防止システムの導入を検討。

〇大雪時にバスの運行に支障が出ないよう対応が必要。

►事務局 ： 建設課と連絡を密にして対応する。大雪時は、

場合によっては休校処置も考慮。

◆協議結果

〇スクールバスの運行計画（案）は、おおかた了承。保護者

の意見を聞き、修正が必要であれば修正する。

〇次回の準備会で再度協議する。

【協議調整項目 ①校名等】

■校名

〇志比北小の保護者会は「志比小学校」で良い考え。

〇志比小の保護者は特に意見はない。

◆協議結果

〇両校の統合後の校名は「志比小学校」とする。

【協議調整項目 ⑦その他】

■志比北児童クラブ

〇志比北小の保護者は、存続を希望している。

◆協議結果

〇現在のまま、志比北児童クラブは残す。

●第４回 統合準備会（R5.8.8）
※事前に両校の保護者からご意見・要望を伺いました。

【協議調整項目 ③通学方法及び安全確保等】

■スクールバス

〇乗降時の人数確認は、現在学校でも利用しているタブ

レット端末のformsを使えないか。

►事務局 ： バス運行委託会社と検討。

〇志比幼児園のお迎えは混雑する。永平寺支所を下校時の

出発場所に出来ないか。

►事務局 ： バス試験運行での検証を踏まえて再度検討。

◆協議結果

〇検証結果を踏まえ、次回の準備会で再度協議する。

【協議調整項目 ①校名等】

■校歌

〇校名と同じく、志比北小の保護者会は「志比小学校の校

歌」で良い考え。

〇志比小の保護者は特に意見はない。

◆協議結果

〇両校の統合後の校歌は「志比小学校の校歌」とする。

●第２回 統合準備会（R5.6.13）
※事前に両校の保護者からご意見・要望を伺いました。

【協議調整項目 ②学校指定品等】

■制服

〇志比北小はダブル、志比小はシングル。

〇制服に決まりはなく、統一しなくても差し支えない。

〇制服の新調はせずに現状のものを使用すれば良い。

◆協議結果

〇現在、使用している制服をそのまま使用する。

■体操服

〇デザインが異なる。

〇志比北小の保護者は、志比小に合わせることで良いとい

う意見。

〇志比北小の児童に２着ずつ（長袖長ズボン・半袖半ズボ

ン）支給の要望。

◆協議結果

〇志比北小が志比小の体操服に合わせる。

►事務局 ： 志比北小の児童全員に支給することを検討。

■ランドセル及びズック（内履き）

〇両校とも、違いが無いので、今の物を使用すれば良い。

◆協議結果

〇現在、使用しているランドセル及びズックをそのまま使

用する。

【事務局】

校名に「志比」を使用された由来と歴史のある「志比」の名称を両校

の統合後の校名に継承の提案。

統合準備会での詳細は、こちら

からもご覧いただけます ☞


